



Présences :

26

Anniversaires d'avril

Bruno Bapst le 27

Jean Bacher le 29

Anniversaires de mai

Digier Jean-Gabriel le 1

Dessonnaz Jean-Daniel le 6

Maitre Jean-Pierre le 7

Betticher Nicolas le 10

Rüegg Werner le 16

Charrière Jean-Marc le 17

Girard Jean-Jacques 28

Apéritif

Michel Aymon

Visiteurs :

Pierre Graden, RC Les Reusilles

Invité(e)s :

--

Présences extérieures :

Michel Aymon au RC Syracuse

Ortigia D 2110 en Sicile

L'agenda :

Mai

Le 4 à 10h00 – Visite PAVATEX

Le 11 à 18h30 – Fiduconsult

Apéritif

Le 18 à 12h00 – Punkt/Grenette

Action professionnelle

Jean-Luc Michoud

Le 25 à 12h00 – Punkt/Grenette

Lunch amical

Juin

Le 1 à 12h00 – Punkt/Grenette

Le marché de la bière :

consolidation au niveau suisse et international Werner Ruegg

DATES IMPORTANTES

Visite du Gouverneur

31 août 2011

Notre Président ouvre la séance en saluant la présence de nombreux membres. Il excuse Willy Hold. Nous avons une pensée pour Rémi Brodard et Guido Hunziker toujours retenus par la maladie.

Pierre Graden visite notre club aujourd'hui en sa fonction de DGA (district Governor Assistant). Il adresse ses plus amicales salutations et constate que le club fonctionne très bien.

Conférence de classification d'Emmanuel Schmutz
(Parrain : Olivier Maradan et JD Dessonnaz)

Monsieur Emmanuel Schmutz est responsable du Département culture, conservation et patrimoine à la Bibliothèque cantonale et universitaire de Fribourg.



Dans le cadre de son travail, Emmanuel Schmutz s'occupe des activités culturelles de la BCU, notamment des expositions.

Emmanuel est né à Estavayer. Il est marié père de 2 filles 25 et 28 ans, Il a passé sa jeunesse en Veveyse. Après son Collège, Emmanuel est parti à Paris pour accomplir un master en lettre. En 1983 il rejoint la HEP pour s'occuper du media centre qui sera rattaché à la BCU en 1998. Emmanuel occupe également la fonction de médiateur à la TSR.

Emmanuel nous parle ensuite de son travail à la BCU (Bibliothèque Cantonale et Universitaire) où sont conservés tous documents en relation ou publié dans le Canton de Fribourg. La BCU est un dépôt légal. Ainsi nous trouvons de nombreux documents du Père Girard, d'Armand Niquille, de l'Abbé Bovet pour n'en citer que quelques-uns. Pour la photo, les fonds Rast, Mülhauser, Thévoz et Hilber enrichissent les collections du media centre.

Emmanuel va illustrer par une présentation comment reconstruire la mémoire en s'appuyant sur des écrits (souvent la presse), des images (photo ou cinéma) et sur la tradition orale (personne ayant vécu les faits).

L'incendie de l'Hôpital des Bourgeois le 13 octobre 1937 montre à quel point tous ces éléments peuvent raconter une histoire.

AGENDA DU DISTRICT

Tournoi du Petit Lac Oscar Kneubühler GC Bonmont 29 avril 2011

L'hôpital bourgeois de Fribourg incendié par une main criminelle

Hier après midi, alors que la population de Fribourg jouissait du charme d'un beau dimanche d'automne, bienvenu après les intempéries de la semaine, elle a été tout à coup tirée de sa tranquillité par le plus tragique et le plus inattendu des événements : soudainement, peu après 4 h. 1/2, la foule qui se promenait sur les Places vit un nuage de fumée s'élever du toit de l'hôpital bourgeois, puis, tout à coup, les flammes jaillirent des combles et, avec une rapidité inouïe, se propagèrent à toute la longueur de la façade. Le grand Hôpital des Bourgeois était en feu !

Voici comment le sinistre avait débuté : Il était 4 h. 25 de l'après-midi. Le sergent de ville Ding, du poste de premier secours, qui était de service à l'hôpital, entendit tout à coup une Sœur qui criait : Au feu ! Une épaisse fumée s'échappait, en effet, du galetas, au-dessus de la salle d'opérations, dans l'aile qui s'étend vers le Crêtlet. M. Ding s'empara d'un extincteur et se précipita vers le lieu où le feu s'était déclaré. Mais là, impossible d'ouvrir la porte. La clé du galetas, qui, habituellement, se trouvait dans le tiroir d'une petite table, n'était pas à sa place. On dut enfoncer une autre porte. Mais M. Ding dut se rendre compte qu'il ne pouvait rien contre les flammes, qui sortaient déjà des tuiles et

Convict Albertinum, où les portes s'ouvrirent toutes grandes pour recevoir les malades, enfin, dans quelques maisons avoisinantes et à l'ancien pensionnat de la Chassotte, mis spontanément à disposition par M. Xavier Thalmann, représentant des propriétaires. La villa Garcia (clinique laryngologique) s'offrit également à loger du monde. Mme Loeb, à l'avenue de Rome, reçut un certain nombre de bébés, dont elle s'occupa avec dévouement. Partout, ce fut une émulation de générosité qui réconforta les Sœurs et la direction de l'Hôpital, représentée par M. Esseiva, président de la commission ; M. Gendre, économiste ; MM. les docteurs Bonifazi, Buman et Clément.

MM. les docteurs Perrier et Glasson, physiciens de ville, étaient également sur place ainsi que MM. les conseillers communaux, Bardy, Meuwly, Gottrau, Bays, Weber. M. le syndic Aebi était absent de Fribourg. On remarquait aussi la présence de MM. Bovet et Chatton, conseillers d'Etat ; M. Renevey, préfet ; M. Marro, commandant de place.

Le conducteur d'une camionnette bôloise se signala spécialement par son dévouement. Il accomplit d'innombrables voyages avec des malades, pour aider finalement à transporter la literie dans les endroits où se trouvaient les évacués. Le Cardinal, après s'être dévoué

